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  Достойный 
вклад

 в развитие района
Мне выпало большое счастье жить 

и работать в аппарате районного 
комитета ВЛКСМ с августа 1975 по 
октябрь 1979 года. Это были счаст-
ливые, насыщенные радостью и 
творчеством годы. Сначала я была 
избрана вторым секретарём, а через 
год меня избрали первым секре-
тарём. Но я хочу рассказать не о себе, 
хотя это редкая удача: попасть со сту-
денческой скамьи прямо в водоворот 
районных событий жизни молодёжи, 
после окончания пединститута.

Хочу рассказать о тех людях, комсомольцах, с которыми меня свела 
судьба, а вернее – Комсомол.

Аппарат был немногочисленный, всего три секретаря, заведующий 
отделом комсомольских организаций Сергей Сергеевич Балабокин, 
заведующие сектором учёта Кальбика Ашараповна Каримова, а затем 
Фаечка Мубаракшина – это чёткий учёт и подсчёт всего, что было 
в райкоме (учёт членов ВЛКСМ, всех поступающих средств и их 
расходование), машинистка Райхана Галеевна Акбердина. Хозяином 
полуразвалившегося ГАЗ-63 был шофёр Равиль Каюмович Рамазанов, 
или просто Каюмыч. 

Всеми школьными делами в комсомоле занималась Людмила Васи-
льевна Коробко. Это были 7 средних и около 10 восьмилетних школ, 
плюс учительские первичные комсомольские организации. В каждой 
«первичке» (так мы их звали) свой актив, своя жизнь. Именно этим 
большим коллективом и занималась Людмила Васильевна. Приём 
новых членов и школьные агитбригады, художественная самодея-
тельность, сбор металлолома и макулатуры, летние производственные 
бригады, лагеря труда и отдыха, районный пионерский лагерь, игры 
«Орлёнок», «Зарница», все районные спортивные соревнования и 
множество других дел.

Всю организационную работу по жизни райкома и всей районной 
комсомолии вёл заведующий организационным отделом Юрий Ва-
сильевич Чувардин. В скором времени его сменил Сергей Сергеевич 
Балабокин, работавший ранее секретарём первичной организации 
в СПТУ-12. С приходом в наш коллектив он занимался колхозной, 
совхозной и райцентровской комсомолией – организовывал социали-
стическое соревнование между комсомольско-молодёжными дойными 
гуртами и полеводческими бригадами. Самым знаменитым, причём на 
всю область, было комсомольско-молодёжное зерновое звено Ильгизара 
Мухаметова из колхоза «Путь Ленина». В своё время звено помог создать, 
а точнее создал, Сафаргалей Галеевич Мусин (его я сменила в октябре 
1976 года). Члены звена за трудовые успехи ежегодно награждались 
знаками ЦК ВЛКСМ «Золотой колос», «Серебряный колос» и знаками 
ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «Ударник 
пятилетки». Сам же Ильгизар награждён орденом Трудового Красного 
Знамени. В составе областной делегации он принимал участие в работе 
18 съезда ВЛКСМ.

На заседании бюро Курганского обкома КПСС от 20 марта 1979 года 
было принято решение: «За достижения наивысших результатов во Все-
российском социалистическом соревновании, повышение эффективности 
производства и качества работы, успешное выполнение плана экономиче-
ского и социального развития за 1978 год, наградить город Шадринск и 
Альменевский район переходящим Красным знаменем Совета Министров 
РСФСР и ВЦСПС». Кроме этого, наш район и районная комсомольская 
организация являлись первыми лауреатами премии имени Т. С. Мальцева 
в Курганской области. Нам вручена медаль с его барельефом, который 
сейчас находится в районном музее «Дружба».

Широко был известен и наш бокс. В честь годовщины Победы, 9 мая, 
регулярно проводилось первенство по боксу на призы РК ВЛКСМ. При-
езжали спортсмены не только из нашей области (Кургана, Шадринска, 
Далматово, Введенки), а также из Казахстана, Челябинска, Троицка, 
Златоуста. Это был грандиозный праздник спорта. Проводились районные 
встречи по футболу на приз Героя Социалистического Труда К. Е. Дарбаева.

Район у нас не очень большой, но земли колхозов и совхозов были 
разбросаны довольно широко. За каждую зону отвечал или член аппарата, 
или член бюро райкома. Мы выезжали в «первички» всем аппаратом, 
решали все текущие и наболевшие дела на местах. 

Хороший был у нас и актив. Это Г. А. Симонова (Синельникова), В. Л. 
Сорокина (Шабурова), Т. Филонец, Любовь и Александр Неизвестных, 
Роза Хасанова (с-з «Победа»), Володя Куц (к-з «Искра»), Катя Татарни-
кова (с-з «Бороздинский») и многие другие. Наш вклад в жизнь района 
был оценён районным комитетом КПСС, обкомом комсомола (награды 
находятся в районном музее). Так, Сафаргалей Галеевич Мусин награж-
дён знаком ЦК ВЛКСМ «За активную работу в комсомоле», я удостоена 
знака ЦК ВЛКСМ «50 лет с именем В. И. Ленина». Всем нам оставлены 
на вечное хранение комсомольские билеты.

Надо сказать о том, что все эти достойные люди, родились и выросли 
на нашей Альменевской земле, окончили школы, мужали, взрослели и 
внесли достойный вклад в развитие района. Многие из них занимали 
и занимают руководящие должности, помогают подрастающему по-
колению мужать и расти. Заметьте, это ни какие-нибудь «засланные 
казачки»…

Валентина КАЛЫЕВА (НИГМАТУЛЛИНА), 
ветеран труда, первый секретарь Альменевского РК ВЛКСМ 

с октября 1976 по октябрь 1979 года. 

В нынешнем году житель дерев-
ни Казакулово Ряжап Ахмадуллович 
Исламгулов (на снимке) решил при-
нять участие в областном конкурсе 
для получения гранта в сумме около 
трёх миллионов рублей на развитие 
молочного животноводства. Для этой 
цели владелец ЛПХ 18 января открыл 
и зарегистрировал своё крестьянское 
(фермерское) хозяйство. Благо, опыта 
ведения животноводства ему не за-
нимать, потому что после окончания 
школы, Альменевского СПТУ-12 и 
службы в армии, 18 лет трудился в 
совхозе «Победа» механизатором, а 
затем довелось работать и вахтовым 
методом. С 2011 года решил заняться 
разведением крупного рогатого скота, 
лошадей, овец, птицы и другой жив-

ности на своём подворье. В настоя-
щее время у Ряжапа Ахмадулловича 
насчитывается 14 голов КРС, в том 
числе 7 коров, 20 лошадей и 60 овец. 
Весной приобретает гусей и уток, 
которых осенью реализует, а выручен-
ные деньги использует на свои нужды, 
как, впрочем, и от сдачи молока в 
ООО «Гурт» города Шумихи. Во всех 
хозяйственных делах ему помогает 
гражданская жена Валима Валеевна.

За свои личные сбережения приоб-
рёли тракторы Т-40, Т-25, сенокосилку, 
грабли, прицеп ПТС-4, имеется до-
ильная установка УД-3. В нынешнем 
году с помощью детей, родственников 
заготовили 350 рулонов, то есть 700 
центнеров, качественного сена. У фер-
мера имеются 15 гектаров своих сено-
косных угодий, плюс использовались 
заброшенные земли. Для выращивания 
зерновых культур дополнительно офор-

ЗА ВАЛЕЖНИК
ТЕПЕРЬ НЕ В ТЮРЬМУ?

На прошлой неделе Государ-
ственная Дума приняла в 

первом чтении законопроект «О 
внесении изменений в ст. 32 Лесно-
го кодекса РФ», который позволит 
гражданам собирать валежник для 
использования в личном хозяйстве. 
При этом можно будет не опасаться 
уголовной или административной 
ответственности. Сейчас, согласно 
этой статье, за попытку вывезти 
даже поваленные («мертвые») де-
ревья гражданам грозит наказание, 
вплоть до уголовного. Если же закон 
будет принят Госдумой, то в лесу 
разрешено будет собирать не только 
бересту, кору или еловые лапы, но и 
валежник.

В лесу всегда избыток валежника, 
но собирать его по действующему се-
годня закону нельзя. Вывез несколько 
поваленных деревьев – получи уго-
ловное дело. А ведь, по сути, люди, 
собирая эту «мертвую» древесину, не 
только заготавливают себе топливо, 
но и очищают лес от захламляющего 
его сухостоя. Кроме того, снижается 
вероятность лесных пожаров и уро-
вень зараженности здорового леса 
различными вредителями.  

Главным условием станет то, что 
собранные ветви и стволы деревь-
ев должны быть повалены по есте-
ственным причинам. В законопроекте 
прописано, что валежник древесным 
ресурсом не является, а потому его 
сбор не потребует оформления раз-
решительных документов и не может 
быть основанием для оформления 
протоколов за незаконную вырубку 
или кражу древесины.

Неужели здравый смысл наконец 
победит и сельские жители смогут 
обогревать свои дома самым доступ-
ным для них топливом, не опасаясь 
нарушить закон? 

В качестве соинициаторов внесе-
ния поправок в «закон о валежни-
ке» выступили курганские депутаты 
Госдумы РФ Александр Ильтяков и 

Василий Шишкоедов.
Анатолий БАБИКОВ.

ЗАЩИЩАЯ ПРАВА
ПОТРЕБИТЕЛЕЙ

Территориальный отдел Управ-
ления Федеральной службы по 

надзору в сфере  защиты прав потре-
бителей и благополучия человека 
в Щучанском, Шумихинском, Аль-
меневском, Сафакулевском районах 
доводит до сведения потребителей, 
что в соответствии с Положением об 
Управлении Федеральной службы по 
надзору в сфере защиты прав потре-
бителей и благополучия человека по 
Курганской области, утвержденным 
Приказом Федеральной службы по 
надзору в сфере защиты прав потре-
бителей и благополучия человека № 
718 от 09.07.2012 г., территориальный 
отдел в пределах своей компетен-
ции осуществляет надзор и контроль 
за соблюдением законодательства 
Российской Федерации в области 
обеспечения санитарно-эпидемиоло-
гического благополучия населения и 
защиты прав потребителей. 

За защитой своих нарушенных прав 
в территориальный отдел Управления 
Федеральной службы по надзору в 
сфере защиты прав потребителей 
и благополучия человека в Щучан-
ском, Шумихинском, Альменевском, 
Сафакулевском районах в 2017 г. об-
ратилось 50 человек.

По результатам рассмотрения 
обращений потребителей, терри-
ториальный отдел как орган упол-
номоченного федерального органа 
исполнительной власти по контролю 
(надзору) в области защиты прав 
потребителей, в силу ст. 40 Закона 
РФ от 07.02.1992 г. № 2300 – I «О 
защите прав потребителей» Управле-
ния Федеральной службы по надзору 
в сфере защиты прав потребителей 
и благополучия человека по Кур-
ганской области, наделен правом 
предъявления исков в суд о призна-
нии действий продавца (изготовите-
ля, исполнителя, уполномоченной 
организации, импортера) противо-

правными в отношении конкретного 
потребителя. В 2017 году территори-
альным отделом было составлено и 
направлено на рассмотрение в миро-
вой суд 18 исковых заявлений в за-
щиту нарушенных прав конкретных 
потребителей. Основной процент 
исковых требований потребителей 
на сегодняшний день удовлетворен. 
Специалисты территориального от-
дела помогут потребителям защи-
тить права, ждем вас по адресам: 
Шумиха, ул. Спартака, 1; г. Щучье, 
ул. Калинина, 27; с. Сафакулево, ул. 
Больничная, 19.

Светлана ЗАХАРОВА.
СРЕДСТВА НА

ПОДДЕРЖКУ АГРАРИЕВ

Сельхозпроизводителям За-
уралья начали перечислять 

средства из бюджета. Департамент 
агропромышленного комплекса Кур-
ганской области до конца февраля 
перечислит оставшиеся средства на 
поддержку аграриев перед весен-
ними полевыми работами. Больше 
трехсот сельхозпроизводителей уже 
получили господдержку, которую 
хотели отменить.

Всего на получение поддержки в 
области растениеводства подали за-
явки 668 курганских аграриев, в том 
числе несколько сельхозпредприятий 
и крестьянско-фермерских хозяйств 
из Альменевского района. При этом 
338 просьб на сумму 186,6 миллиона 
рублей уже удовлетворены, сообщили 
в департаменте АПК Курганской об-
ласти. На текущей неделе планируется 
перечислить почти 60 миллионов ру-
блей еще 152 получателям. В ведом-
стве напомнили, что всего на помощь 
аграриям по этому направлению было 
выделено 286,1 миллиона рублей.

Ранее «URA.RU» сообщало, что 
представителям Зауралья удалось 
отстоять льготы для аграриев в го-
сударственном бюджете. В итоге в 
документ на 2018 год вошли погек-
тарная поддержка и выплаты произ-
водителям молока.

Соб. инф.

Оптимистичный настрой
мили 160 гектаров залежи, которую 
предстоит обрабатывать и засевать.

В ближайших планах – строитель-
ство коровника на оформленном в 
аренду участке, неподалёку от сво-
его хозяйства. Уже приобретается в 
Куртамыше стройматериал для воз-
ведения будущего помещения, где 
планируют содержать закупленных 
по гранту чистопородных нетелей 
в количестве 28-30 голов. А ещё ну-
жен рулонный пресс-подборщик для 
заготовки сена в больших объёмах.

Впереди оформление необходимых 
документов для участия в областном 
конкурсе. Настрой у будущего пре-
тендента боевой.

– Я оптимист, поэтому обязательно 
выиграю конкурс и получу грант, – 
уверенно заявляет Р. А. Исламгулов.

– Хозяйство довольно крупное, а 
владелец имеет большой опыт, от-

ветственный. Думаю, что и 
в дальнейшем он будет ра-
ботать также плодотворно. 
Всё, что требуется от нас, то 
мы работаем со всеми кан-
дидатами на грантовую под-
держку одинаково, начиная от 
отведения земельного участка 
под строительство животно-
водческих помещений до 
подготовки бизнес-плана. 
Сегодня мы реально видим, 
что увеличение поголовья 
крупного рогатого скота идёт 
за счёт крестьянско-фермер-
ских хозяйств, получивших 
финансовую поддержку, в том 
числе в отдалённых деревнях, 
– поделился своим мнением 
после поездки в Казакулово 
начальник отдела сельского 
хозяйства администрации 
района М. А. Сафронов.

Александр КОРНЕВ.
Фото автора.


